

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Socialistas y comunistas coinciden en el anhelo de destruir la propiedad, el capital y el ahorro

El malestar de la vida industrial en Europa, malestar que se ha acentuado durante los años de la postguerra, ha contribuido a dar nuevas y justificadas esperanzas a los infatigables propagandistas de la revolución social. Que se llamen comunistas y se intitulen discípulos de Lenin, o bien que se pretendan partidarios de un socialismo de Estado inspirado en las enseñanzas de Cuesade y de Prudhon, el fin que persiguen es el mismo: su único anhelo es destruir la propiedad el capital, el ahorro, es decir, anular los tres factores que en el estado actual de la sociedad pueden y deben ser considerados como base misma de nuestra civilización. Todos sus esfuerzos tienden a crear el antagonismo de clases, la lucha absurda y criminal que debe abrir paso a la revolución.

Hace poco, en una distribución de premios de una escuela laica, el alcalde socialista como todo alcalde cartagenero que se respeta, daba una lección de historia a su manera a los niños que le escuchaban. «Antaño, decía el Poder se hallaba en manos de los nobles y de los sacerdotes; hoy lo ejercen los ricos y los burgueses. Pero nosotros queremos que sea para el Pueblo, reserva de fuerzas sin límite...»

Así se hacen las imaginaciones infantiles ¿Qué es la burguesía, sino una emancipación del pueblo? ¿De dónde salen los ricos? ¿Acaso son de una pasta especial? Todo el mundo sabe que la burguesía ha salido del pueblo, del mismo modo que nadie ignora que los militares se reclutan entre los campesinos.

No ha sido necesario el descubrimiento de la doctrina socialista para que en todas las edades de la historia hombres nacidos en el pueblo, a veces en las últimas capas sociales, vistiesen a renovar la sociedad y a crear instituciones que han sobrevivido siglos enteros.

Socialistas y comunistas juegan con un equívoco, y lo hacen con arte inapreciable. Al fingirse los amigos de los humildes y de los pobres en frente de la soberbia de los ricos, distorsionan su verdadero fin, que es el ensombrecimiento, en el individuo de ese pueblo desgraciado, sino el de la abstracción representada por la palabra Pueblo. Quéjese, en una palabra la instauración de un régimen tan estrictamente centralizado que no deje posibilidad alguna a la iniciativa particular. En el socialismo de estado, lo mismo que en el comunismo, el ensombrecimiento del pueblo equivale a la supresión de todo capital, de toda propiedad privada que pasa a formar parte del patrimonio general administrado por el Estado o por la comunidad.

Los herederos están momentáneamente reparados por divergencias de método, pero, en el fondo, tienen la misma doctrina: la lucha de clases y el internacionalismo, y el mismo fin: la revolución social.

Los herederos no ha mucho en sus discursos los jefes del socialismo. Existe entre los burgueses una incontestable superioridad doctrinal. Como nosotros, quieren el régimen actual por otro que destruya la propiedad el uso de todas sus riquezas.

Como nosotros, consideran que esta institución no puede hacerse más que por medio de una transformación revolucionaria de las relaciones sociales actuales. Como nosotros, piensan que la lucha de clases hace de los obreros el instrumento principal y activo de esta transformación.

Hace falta ser ciego y sordo para no comprender la significación profunda de estas palabras. En caso de estas palabras. En caso de conflicto violento con la sociedad tal como está construída a la hora actual, el socialismo de teórico se convertiría en práctico y las hordas revolucionarias encontrarían inmediatamente los jefes experimentados dispuestos a sacar el fruto de sus atropellos. Los comunistas y los bolcheviques serían las tropas de ataque llamadas a preparar las vías de una formidable experiencia.

Y esa experiencia es precisamente la que anunciaba en sus discursos proféticos Karl Marx, la que desean con igual ardor socialistas y comunistas.

Francisco Carlos MELGAR.
París, septiembre de 1927.

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Presidente de Honor de los Exploradores cartageneros el Excmo señor don Juan Bautista Aznar y Cabana, Capitán General del Departamento.

Regreso de una escuadrilla

El próximo domingo a las ocho de la mañana fondeará en este puerto la escuadrilla de destroyers «Alcedo», «Velasco» y «Lazaga» de regreso de su viaje a puertos diferentes del extranjero.

EN LA CARIDAD

En el ejercicio solemne de ayer tarde del Septenario que se viene celebrando por la Venerable Congregación de Servitas a los Dolores Gloriosos de nuestra amada Patrona, se cantó la inspirada gran Salve del Maestro Calahorra, en la que lucieron una vez más sus evidentes facultades los veteranos cantantes cartageneros señor Maestro de San Juan y Sánchez (don Isidoro).

La numerosa concurrencia que asiste a estos piadosos y tradicionales cultos en honor de la Santísima Virgen de la Caridad oyó con gran complacencia tan hermosa composición que ha tiempo no se había cantado.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones al 3% anual

DE FUTBOL

Como tenemos dicho el próximo domingo marcha a Murcia el «Cartagena F. C.» para jugar con el equipo del River Thader de aquella ciudad.

Los entrenamientos bajo la dirección del señor Lemmel continúan todas las tardes y todo hace esperar que en el próximo campeonato jugaremos buen papel.

Mañana tarde en el nuevo campo del «Cartagena F. C.» se celebrará un encuentro entre el Reserva de este equipo, con uno de la localidad que bien pudiera ser el «Centella».

El domingo día 18 a las 5 de la tarde jugarán en el campo de la plaza de España el «Alicante F. C.» y la «U. D. Cartago».

Con motivo de las fiestas en Canteñas, el próximo domingo marchará para jugar con el titular, el «Plus Ultra F. C.» de de ésta.

Con este partido se inaugurará el nuevo campo disputándose un valioso premio.

Retraso del rápido

Anoche llegó a esta ciudad, con hora y media de retraso el rápido Madrid-Cartagena.

Las causas fueron averías sufridas en el convoy en la estación de Catagarrá.

Hace 40 años

Viernes 16 de Septiembre 1887

En la próxima sesión del Ayuntamiento se presentará el proyecto completo de organización del laboratorio químico municipal, beneficio que desde ha mucho tiempo venimos reclamando desde estas columnas.

—El domingo se celebrarán las fiestas del Beal con una cucaña, corrida de novillos por la tarde y quema de un bonito cañiño de fuegos artificiales en la noche.

—Varios aficionados al toreo de esta población, dirigidos por el «Minuto» han marchado para Almería con objeto de tomar parte en una serie de corridas que se han de celebrar en aquella ciudad.

—Hoy se han repartido por el Ayuntamiento 227 raciones a los entremos pobres de esta ciudad.

—En la semana próxima empezará la construcción en la Plaza del Parque de una caseta para la venta del agua traída a esta ciudad por la Compañía Francesa.

(Noticias tomadas de la colección de este diario.)

Aceites pesados para motores diesel
Gasolina-Lubrificantes
TEXACO
Mayor 14-Cartagena
Cartagena.

T. S. H. SUCESOS

VI
Unidades eléctricas
HENRIO

Unidad de auto-inducción o self-inducción.

Sabemos que al poner en marcha un móvil, habrá que vencer una resistencia que se opone al movimiento inicial, así como una vez en marcha, al querer detenerlo, otra fuerza que se presenta, trata de impedirlo; es decir: que en el primer caso, esta fuerza es contraria a la que efectuamos al querer poner en movimiento el móvil; y en el segundo, es del mismo sentido. Una cosa análoga ocurre con la electricidad en movimiento: al cerrar un circuito, nace en el conductor otra corriente momentánea que se opone a la primera; y al abrirla, se presenta otra en el mismo sentido. Este fenómeno cesa tan pronto la corriente alcanza su régimen normal, presentándose nuevamente si la corriente sufre variaciones de intensidad, aún cuando no llegue a anularse. Esto ocurre no solo en el conductor por el cual pasa la corriente, sino en otros que se encuentran en sus inmediaciones. Esta espontánea corriente se denomina inducida o secundaria, en oposición a la originaria que es la principal o primaria.

Estas corrientes secundarias que se oponen a las primarias, tienen poca importancia en conductores rectilíneos, pero si la tienen estando el conductor arrollado en espiral o salenoide. Después del preámbulo, llegamos a definir lo que es el henrio.

Para que un circuito tenga la auto-inducción de un henrio es preciso que al variar la corriente primaria en un amperio por segundo, la fuerza electromotriz inducida, alcance el valor de un voltio.

Tanto el henrio como el faradio, son unidades muy grandes, tomándose la millonésima parte para unidades prácticas, o sea el microhenrio y microfaradio.

Las unidades eléctricas están ligadas por leyes, las que vamos a pasar por alto, y nos detendremos sólo en un caso práctico, más necesario recordar.

Sabemos que la resistencia de un hilo viene dada en función de su longitud, su sección en milímetros cuadrados y de un coeficiente de distinto valor para cada metal (para el cobre es 0,016) y si llamamos R, L, S, C, a la resistencia, longitud, sección y coeficiente, fácil nos será determinar una de ellas, conociendo las otras por la fórmula

$$R = C \frac{L}{S} \text{ de donde } R \cdot S = C \cdot L$$

Si tratáramos de arreglar un teléfono de 2.000 ohmios cuyas bobinas se han quemado y dispusiéramos de hilo de 0,1 mmt. despejaríamos L de la fórmula

$$L = \frac{RS}{C} \text{ y sustituyendo sus valores}$$

$$L = \frac{2000 \times 3,14 \times 0,0025}{0,016} = 975 \text{ metros para las dos bobinas.}$$

Averiguada su longitud, fácil nos será hallar su peso y cortar.

Habrán observado que la sección del hilo ha sido substituída por el producto 3,14 x 0,0025, por haberlo reducido a milímetros cuadrados en virtud del arco del círculo, no pues en este caso es igual a 0,05.

Detenido que huye, delito que le lleva

Los agentes de policía señores Conesa y Fernández, a requerimientos de Cristóbal Benedicto, detuvieron a Julio Moguei Molina.

El Julio trató de darse a la huida, impidiéndolo los agentes que ya convenientemente lo llevaron a Comisaría, donde Cristóbal dijo que Julio le maltrataba frecuentemente.

Conato de incendio

Anoche a las ocho se inició un incendio en la tienda de bisutería y quincalla «El Siglo» de la calle de San Francisco, propiedad de Eduardo Borgañón.

Avisados los bomberos acudieron con gran prontitud, logrando en pocos momentos localizar el fuego.

También tomaron parte en los trabajos de extinción varios paisanos militares y somatenes.

En los primeros momentos acudió el concejal don Pablo Martínez, fuerzas de Seguridad y Municipal con sus respectivos jefes.

Las pérdidas se calculan en unas 600 pesetas.

Una desgracia

Ayer tarde, ocurrió una sensible desgracia por la que estuvo a punto de perder la vida un obrero.

Estando trabajando en una cantera de yeso en la Algameca, propiedad de don José Lorca Barceló, el obrero Felipe López Rufete, de 28 años, tuvo la desgracia de que un barreno que había por aquellos contornos hiciera explosión, cogiendo desprevenido al infeliz obrero, sepultándolo entre los escombros.

En auxilio de éste acudieron sus compañeros de trabajo, los cuales extrajeron de entre la terrera al desgraciado José, que aún tenía vida, trasladándole inmediatamente al Hospital de Caidad, donde por el personal facultativo de dicho benéfico establecimiento se le practicó una cura, apreciándosele heridas gravísimas en todo el cuerpo y conmoción cerebral, siendo su estado calificado de peyorativo grave.

Argelinos detenidos

Un guardia municipal ha detenido a unas mujeres argelinas componentes de una tribu que acampaba en las proximidades de la ciudad.

Hoy se dieron dos golpes en establecimientos de la población de poca importancia afortunadamente, al hacer cambio de moneda.

La caravana esta tarde ha marchado a otras tierras.

¡Feliz viaje a la buena gente!

Regreso de tropas

Ha embarcado con rumbo a España, la compañía expedicionaria del regimiento de «Sevilla» de guarnición en Murcia.

También embetcará con rumbo a esta la compañía del regimiento «Cartagena».

En tercera plana originales de interés